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本报讯 “ 能否向纵深推进行政

审批制度改革，是对各级政府部门领

导干部思想认识和担当精神的一次

考验！”在24日召开的上海市行政审

批制度改革工作电视电话会议上，市

委副书记、市长杨雄强调，要深入学

习领会习近平总书记和李克强总理

对行政审批制度改革的重要指示精

神，按照继续当好全国改革开放排头

兵、创新发展先行者的要求，坚决贯彻

落实中央以及市委关于加快转变政府

职能的部署，着眼于放松政府管制，向

改革要活力、向市场要动力，以“ 壮士

断腕”的勇气，持续深入全面推进行

政审批制度改革，加快推行权力清单、

责任清单和负面清单，强化事中事后

监管，更加积极主动地适应经济社会

发展需要，顺应人民群众期盼，真正让

市场在资源配置中起决定性作用和更

好发挥政府作用落到实处。

审批事项还是太多
“ 要准确把握新形势、新变化、新

要求，坚决把法治原则贯穿于审改和

审批的全过程、各环节。”杨雄指出，

全面推进依法治国，要求各级政府带

头用法治思维和法治方式履行职责。

所有行政审批都要合法、合理，必须

纳入审批目录管理。没有法律依据，

任何部门不得擅自设立和变相设立

审批事项，确保审批于法有据。“ 放”

和“ 管”是车之两轮。经过多轮改革

后 ， 市 场 和 社 会 要 求 更 有 质 量 的

“ 放”和更有效率的“ 管”。在“ 放”

的方面，要挤水分。当前束缚企业生

产经营、影响创业创新的审批事项取

消得还不够，企业和群众还不满意；

在“ 管”的方面，随着商事登记制度

改革和市场准入负面清单管理模式

推行，一些部门经验不够、能力不足、

办法不多，不会管、不想管的问题日

益突出，与加强监管的要求不相符

合。企业和群众期待审批更少、效率

更高、服务更好。我们还没有真正做

到寓管理于服务，在服务中实现管

理。审批效率有待提高，与审批有关

的评估评审等中介服务还存在环节

多、耗时长，而且收费高、垄断性强等

情况，有些甚至“ 戴市场的帽子、拿政

府的鞭子、收企业的票子”。要坚决整

治“ 红顶中介”，中介组织必须和政

府管理部门脱钩，决不允许搞行业垄

断、利益输送，监察部门要紧盯不放，

重点督察。

“ 加快推行‘ 三张清单’制度，是

建设法治政府的关键举措，也是深化

审改的必然要求。”杨雄指出，“ 三张

清单” 是今年审改工作的重点之一，

其中权力清单是基础，要确保年内公

布市级行政权力清单；责任清单是保

障，要科学划定政府的责任边界，该

政府的决不能推卸，该市场和社会自

主决定的政府不能乱伸手、不能任

性；负面清单是重点，要借鉴推广自

贸试验区的负面清单管理模式，提高

政府管理效率。审批事项尽管去年已

取消调整844项，但还是太多，能放的

要尽量放，能调整的要坚决调整。加

强事中事后监管，关键要探索新途

径、新办法，不能停留在简单粗放的

传统做法上。要抓紧在全市面上复制

推广自贸区经验，善于运用市场、法

律、科技等手段，推进事中事后监管

常态化、长效化，坚决防止“ 一阵

风”、走过场。

杜绝以“ 备案”名义搞变相审批
市委常委、常务副市长屠光绍通

报了本市去年审改工作情况，并对今

年审改重点工作作出部署。

201 4年，本市分三批取消和调整

行政审批844项，取消评估评审57项。

全面展开行政审批标准化建设，发布

市、区（ 县）、乡镇街道三级行政审批

目录，基本完成市级行政审批业务手

册和办事指南编制。制定下发行政服

务中心建设和运行管理规范、服务规

范等标准以及行政审批申请接收管

理办法，对涉及中心城区的1 60项事

项和涉及郊区的224项事项，实施“ 一

门式受理”和“ 一门式发证”。制定出

台了《 上海市行政审批批后监督检查

管理办法》等监管制度。

今年，本市将围绕六大重点深化

审改工作。一是进一步取消和调整行

政审批，要加大涉及投资、创业创新、

生产经营、高技术服务等领域的审批

清理力度，加大企事业单位和个人水

平评价事项清理力度，加大居（ 村）

委会依法协助行政事项清理力度。要

坚决杜绝以“ 备案”等名义搞变相审

批或权力上收，坚决杜绝以通过信息

化提高效率为由增加审批环节，坚决

杜绝以加强监管为由增设审批条件，

坚决杜绝以所谓服务为由搞强制服

务，实施变相审批。二是要抓好行政

审批改革先行先试，推进自贸区审

改、浦东新区审改、奉贤区欧盟中小

企业审改和化学工业区部分建设项

目审改等先行先试。三是要做好行政

审批评估评审改革，全面发布保留的

行政审批评估评审目录和行政审批

评估评审技术服务机构目录，给企业

和市民更多选择，主动接受社会监

督；要全面建立行政审批评估评审目

录管理制度，凡未进入目录，一律不

得要求申请人进行评估、评审；大力

打破评估评审业务垄断现象，评估评

审市场要向所有有资质的技术服务

机构开放；对行政审批评估评审技术

服务机构及服务项目，要围绕服务资

格、收费、效率和质量加强监管。四是

要深化产业项目行政审批流程优化

工作，扩大《 上海市产业项目行政审

批流程优化方案》适用范围；推进全

市工业区块规划编制和实施工作；深

化企业投资项目审批改革，核心是不

得干预企业经营自主权；加大规划土

地审批改革力度；巩固建设管理审改

成果。五是要推进行政审批标准化建

设，改进窗口服务，继续深化行政审

批标准化管理，强化事中事后监管。

六是要开展权力清单和责任清单制

度建设，扎实推进政府效能建设。

本报讯 记者 刘晶晶 继上海静

安区、虹口区相继出台每户五年内限

一次对口入学的新政后，3月23日，闸

北区也公布了201 5年义务教育、学前

教育招生入学实施意见，称闸北部分

学校也将实施“ 5年内同一户籍地址

只享一次同校对口入学机会” 的办

法。昨天，宝山区再度跟进。至此，今

年已有4个区县将采取更为严格的入

学政策。

此外，嘉定区201 5年小学、初中、

幼儿园招生入学（ 园）工作的实施意

见也对外公布。作为外来务工人员较

多的区县，随迁子女入学也受到关

注。

201 5年，全市首次启用小学新生

招生报名系统，实行小学一年级新生

网上信息登记。随迁子女父母为灵活

就业登记人员的，其一方持《 上海市

临时居住证》需满3年（ 从首次发证

日起至201 5年7月30日），且连续2年

（ 从首次登记日起至201 5年7 月30

日） 在街镇社区事务受理服务中心

办妥灵活就业登记。随迁子女入园，

凭《 上海市居住证》、《 上海市临时

居住证》和灵活就业证明，由街镇教

委统筹安排。

本报讯 记者 范彦萍 昨天，中

国（ 教育部）留学服务中心在上海东

亚展览馆举行了201 5（ 第20届）中国

国际教育巡回展（ 上海站）。记者了

解到，与往年相比有部分学生从只注

重排名到开始综合考虑排名和专业，

避免日后成为“ 海带”。有趣的是，一

些学校为了招到更多更好的中国学

生，从不屑排名，到有意识地努力提

升排名。

一方面是学校努力提升排名，

另一方面，越来越多的美国学校也

对SAT成绩打了一个问号。“ 去年发

生的SAT考试作弊风波让美国大学

在录取中国学生时的评估标准发生

了变化。所以现在申请美国大学，

SAT高分未必有优势。今年，部分美

国大学进一步表现出对中国学生的

不信任感，不仅增加了面试，还要求

学生提供会考成绩，因为他们担心

平时的成绩单有作假的嫌疑。”留

学咨询专家介绍说。

本报讯 记者 范彦萍 昨天，市

农委发出《 致全市农民朋友的支农政

策公开信》，告知农民们201 5年执行

的1 2项有关支农政策内容。

政策涉及的发放补贴现金，将

由市级财政拨付到区县财政，再由

区县审 核 后 ，通 过“ 一 折 通（ 一 卡

通）” 发放到农户和农民专业合作

社手中。各项补贴资金发放情况将

在本市涉农补贴资金监管平台上予

以公开。
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